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Anwesenheitsliste
Gewählte Mitglieder

• Antonia Bothur abwesend von 19:40 bis 19:46
• Dmitrij Kraus
• Felix Behnisch
• Jessica Müller
• Johann Rabe
• Julius Herrmann
• Lena Fels
• Lena Träger  
• Lucie Robinski
• Luzia Franke
• Therese Gaertig
• Sabine Richter

 
entschuldigt gefehlt:

• Merlin Müller (für den Rest der Legislatur)
    
unentschuldigt gefehlt:
 Christin Pfütze (Mitgliedschaft ruht)
 Luka Pansegrau (Mitgliedschaft ruht)
 
Freie Mitglieder

• Arnes Triemer
• Constantin Dobel
• Cornelius Lerch
• Kilian Purucker
• Lana Bahram



• Maurice Hartung
• Tobias Klimmer
• Tobias Richter
• Florian Stein 
• Niklas Schäffer 
• Dragon Schulz 
• Samuel Moses Banck 
• Finn Bergmann 
• Pascal Walter Götze 
• Lara Hoffmann 
• Paul Harmuth
• Tim Donner
• Jannis Korn

Gäste:
    Justus Stegemann
 
Feststellung der Beschlussfähigkeit
Es sind 12 von 13 gewählte Mitglieder anwesend. Der FSR ist beschlussfähig.
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1. Ini-Anträge
 Antragsteller Tobias Klimmer: möchte den Punkt Podiumsdiskussion auf die Tagesordnung 
setzen.
 Wird ohne Gegenrede angenommen.
 
 Antragstellerin Therese Gärtig: Justus Stegemann als freies Mitglied aufnehmen auf die 
Tagesordnung setzen.
 Wird ohne Gegenrede angenommen.
 

2. Protokolle
 Das Protokoll der Sitzung vom 07.11.2022 wird nicht beschlossen.
Sabine Richter: Bitte genauer protokollieren, wer da war. Letzte Woche waren Gäste da, die 
etwas vorgestellt haben.
 

3. Berichte



3.1 TF Party
Cornelius Lerch: Nachfrae an Lucie: Vertrag raus?
Lucie Robinski: Ja.
Cornelius Lerch: trifft sich nächste Woche mit Leßmann wegen Rock-Floor und spricht mit 
Downtown wegen extra Schnapps-Aktion. DJs sollen mit Lucie und Maurice besprochen 
werden. An Lena Fels: hast du Zeit für Logos?
Lena Fels: wäre sinnvoll, noch jemanden mit rein zu nehmen und einzuarbeiten in die Insta-
Posts.
Cornelius Lerch an Lana Bahram: würdest du das mit machen?
Lana Bahram: wird von Lena "an die Hand genommen", die Werbung für die Party zu 
machen.
Cornelius Lerch: demnächst gibt es eine Schichtenliste und Whatsappgruppe für die Party. 
Geschlechterverhältnis der Nikoläuse und Engel muss noch geklärt werden ist relevant für 
Kostümkauf.

3.2 ESE

Sabine Richter: Bericht ist abgeschlossen, weil letzten Donnerstag die Nachbereitung war. 
Hauptsächliche Haupthelfer*innen, leider kaum andere Leute da. Grobes Protokoll auf 
MaoPad.
Cornelius Lerch: Kritik hielt sich im Rahmen und war konstruktiv. Würde gerne 
eingeschickte Kritiken einrahmen.
 

4. ToDo

4.1 FSR-Büro und Lagerraum, Transponder umprogrammieren
Sabine Richter: Luka schickt seinen Transponder zu. 
Lucie Robinski: kümmert sich um das Umprogrammieren. Nicht zeitlich dringend. 
Julius Herrmann: Verlust eines Transponders während der ESE sollte gemeldet werden.
Lucie Robinski: jede*r kann selbst seinen*ihren Transponder umprogrammieren. 
Cornelius Lerch: fragt ob sich jemand um die Transponder kümmern soll (Beauftragte*r), 
weil auch freie Mitglieder Transponder bekommen sollen.

4.2 FSR-Design und Modelinie
nichts Neues

4.3 Klausurendepot
Maurice Hartung ist dran

4.4 Sprechzeiten

Moses Banck: heute war erste Sprechstunde, muss nur noch auf die Website.
Maurice Hartung: erstaml jeden Montag, wenn nötig auch öfters die Woche.

4.5 Uni-Wahlen



Luzia Franke: Briefwahlwerbung im Gange, weil diese nur noch bis Mittwoch beantragen 
werden kann. In den Whatsappgruppen wurde es gepostet. In BWL keine Werbung aber in 
EWI. Fotos für die Wahlwerbung nach der Sitzung mit dem Wahlpaka. Bis morgen die 
Kanidaturen eingereicht werden beim Stura. Luzia mit Jannis beim Treffen vom Stura 
bezüglich der Wahlwerbung. 
Get to gether zone noch nicht buchbar. Wäre cool die zu buchen wegen des 
Stromanschlusses, jedoch ist manchmal der Strom abgestellt. 
Cornelius Lerch: Sonst muss ein Liegenschaftenantrag gestellt werden.
Sabine Richter: Wer ist berechtigt im Namen des fsr's Liegenschaftenanträge zu 
Unterschreiben? -> gewählte Mitglieder
Luzia Franke: Von 06.12- 08.12 Wahlwerbestand mit Glühweinausschank. 
FA von dem Werbestand soll mit dem des FSR Lädt ein zusammengelegt werden.
Luzia würde gerne die Aufgabe des Wahlwerbestandes abgeben. Julius, Johann & Constantin 
würden das übernehmen.
Am 08.12. Auszählung der Wahl fällt mit der Nikolusaparty zusammen
Cornelius Lerch: Wahlhelfer*innen bekommen freien Eintritt.

4.6 FSR Lädt ein
 Maurice Hartung: soll auf Website integriert werden, Sprechstunden werden organisiert. 
Überlegen, wie Profs eingebunden werden.
 

5. Tagesordnung 14.11.2022

5.1 BuFak-Positionen 

Sabine Richter:
A6 Nachhaltige Entwicklung an deutschen Hochschulen

- fordern eine strategische und operative Implementierung von Nachhaltigkeit an den 
Hochschulen

Meinungsbild: Zustimmung

A7 Die gesellschaftliche Verantwortung in der Forschung an deutschen Hochschulen

- fordert die Landesregierungen aller Bundesländer dazu auf, die Zivilklausel (oder 
„Friedensklausel“) im jeweiligen Landeshochschulgesetz zu belassen oder entsprechend 
aufzunehmen (in Sachsen noch nicht verankert)
- Selbstverpflichtung ausschließlich für zivile Zwecke zu forschen
- Hochschulen müssen eine Position einnehmen, die zur Aufklärung von Kriegsursachen und 
-profiteur:innen sowie Falschdarstellungen beiträgt
- Hochschulen sollen an zivilen Möglichkeiten der Konfliktlösung forschen

Meinungsbild: Enthaltung

A8 Langfristige Finanzierung von Studierenden- und Studentenwerken durch Bund und 
Länder sicherstellen

- Bund und Länder sollen sich stärker an der Finanzierung der Studierenden- und 
Studentenwerke zu beteiligen, um deren ausreichende Finanzierung und Existenz langfristig 



zu sichern

Tobias Klimmer: Zahlen müssen aktualisiert werden. Regelmäßige Einmalzahlung könnte 
auch Inflationsausgleich genannt werden.

Meinungsbild: Zustimmung

A9 Bedeutung der Qualitätsberichte von systemakkreditierten Hochschulen

- Akkreditierungsentscheidungen müssen innerhalb aller Systeme bereits jetzt aussagekräftig 
dokumentiert werden
- Dokumentation trägt zur kontinuierlichen Qualitätssicherung und Weiterentwicklung bei

Allgemeine Frage: ist die TUD systemakkreditiert?
Akkreditierung: Qualitätssicherstellung durchführen.
Tobias Klimmer: Qualität an der TUD sollte erhöht werden.

Meinungsbild: Zustimmung.

A10 Studentische Mobilität effektiv fördern

- studierendenfreundliche Semestertickets nach dem Solidarmodell sowie eine 
fahrradfreundliche Infrastruktur und internationale Mobilität

Tobias Klimmer: Anpassung an 49€ Ticket sollte miteinbezogen werden.
Meinungsbild: Zustimmung.

5.3 Berufsfelder der Wirtschaftspädagogik
Sabine Richter: die Veranstaltung soll beworben werden, genauso wie die Veranstaltung für 
Winfo.
Therese Gärtig: ist für Werbung in Whatsappgruppen.
Abstimmung, ob es in die Whatsappgruppen soll: mit (11/1/0) Stimmen dafür.

5.4 Podiumsdiskussion
Tobias Klimmer: Podiumsdiskussion mit hochschulpolitischen Vertreter*innen, sollte 
beworben werden. Sharepics sollten nicht übernommen werden.
Felix Behnisch: ist das nicht zu politisch, um es zu teilen?
Sabine Richter: alle demokratischen Parteien vertreten, also nicht politisch einer Richtung 
zugeordnet.

Cornelius Lerch: Geschäftsordnungs-Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit:
    Johann Rabe
    Lucie Robinski
    Sabine Richter
    Felix Behnisch
    Jessica Müller
    Julius Herrmann
    Lena Fels
    Lena Träger



    Therese Gärtig
    Dimitrij Kraus
    10 von 13 gewählten Mitgliedern anwesend.
    
Abstimmung, um es auf Instagram zu posten: mit (6/2/2) Stimmen angenommen.

5.4 Cocktailhopping
Cornlius Lerch: läuft. Whatsappgruppen wurden zugeteilt. Geld bitte schicken.

5.5 FSR-Beteiligung an Fakultätsfesten
Tobias Klimmer: Dekanat möchte, dass der FSR Stände betreut. Sind wir dazu bereit und wer 
kümmert sich drum?
Maurice Hartung: machen wir, dafür gibt's schon Interessierte.
Cornelius Lerch: Wir sollten als FSR anbieten, immer bei solchen Sachen zu Grillen, weil 
sonst macht das der VWI und die nehmen dafür auch unseren Grill, da ist es einfacher, wenn 
wir das direkt machen.
Tobias Klimmer meldet sich bei Frau Schwarz zurück.
 
 Meinungsbild, ob wir generell bei Grill-Aktionen grillen sollen: Zustimmung.
 

5.6 Erneutes Teilen Datenerhebung in Whatsapp-Gruppen
Therese Gärtig: Anfrage, ob Umfrage nochmal gepostet werden kann, die schon im Mai 2021 
genehmigt wurde. Da es um Forschung zur Lehre in Dresden geht, haben wir es geteilt.
Sabine Richter: Wurde wirklich entschieden sowas in den Whatsappgruppen zu Teilen? Weil 
es eine Einzelentschiedung war und keine Grundsatzentscheidung wurde dafür entschieden. 
Protokoll vom 31.05.2021: Antragsteller Robert Döpfer sollte damals selbst in die 
Whatsappgruppen hinzugefügt werden, um die Umfrage zu bewerben.
Tobias Klimmer: findet erneute Vorstellung sinnvoll.
Sabine und Therese halten das nicht für sinnvoll.
Therese: schreibt eine Mail an Robert Döpfer, um genauere Infos und Absicht zu erfragen.
 

6. Sonstiges
Antrag: Aufnahme von Justus Stegemann als neues freies Mitglied:
     Justus: hat bei der ESE mitgeholfen, war bei FSR Fahrt dabei, studiert WING.
     Ohne Gegenrede angenommen.
     
Nächste Sitzung am 21.11.2022:
 
Sitzungsleitung: Luzia Franke
 
1. Protokoll: Moses Banck
 
2. Protokoll: Maurice Hartung
 
Abmeldungen:
    Merlin Müller
 



 
Sitzungsende: 20.10 Uhr
    
    
 


